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Каждый третий 
льготник
выбирает деньги

ПЛОЩАДЬ ШКОЛЬНЫХ ЗДАНИЙ НЕОБХОДИМО УВЕЛИЧИТЬПЛОЩАДЬ ШКОЛЬНЫХ ЗДАНИЙ НЕОБХОДИМО УВЕЛИЧИТЬ
В РАСЧЕТЕ НА ОДНОГО УЧАЩЕГОСЯ С 12 ДО 20 МВ РАСЧЕТЕ НА ОДНОГО УЧАЩЕГОСЯ С 12 ДО 20 М2

Акция
«Пешеходам 
- безопасная 
дорога»

Вот мы празднуем,
а молодежь в стороне...

Внимание!Внимание! Сражение назначено на 31 октября
ОАО «СИББИЗНЕСБАНК» совместно с редакцией газеты «Сургутская трибуна» 

ПРОВОДИТ СЕАНС ОДНОВЕРЕМЕННОЙ ИГРЫ ПО РУССКИМ ШАШКАМ, 
посвященный 75-летию газеты «Сургутская трибуна». 

Состязания по шашкам состоятся впервые. Не пропустите! 
На сеанс приглашаются клиенты банка, подписчики газеты «Сургутская трибуна» и все 

желающие сыграть в шашки между собой и со специально приглашенным гостем. Наш 
гость - Михаил Горюнов, трехкратный чемпион мира по русским шашкам, заслуженный 
мастер спорта по русским шашкам, международный гроссмейстер. 

Главный судья соревнований – редактор «Мира спорта» Александр Миронов. 
Время проведения турнира –  с 12.00 до 15.00 в субботу, 31 октября.

Лучшие игроки турнира получат призы от ОАО «СИББИЗНЕСБАНК» и газеты «Сургутская трибу-
на», а пятеро счастливчиков – еще и подписку на газету «Сургутская трибуна» на 2010 год. Имена 
лучших игроков назовет трехкратный чемпион мира по русским шашкам Михаил Горюнов.

На турнире вы сможете оформить подписку на газету «Сургутская трибуна» 
на 2010 год со скидкой 50 рублей.

Прочь, хандра и осенняя скука! 
Шашки – черно-белая наука!
Кризис, ветер и слякоть – мы не понимать.
Приходите к нам в шашки играть! Лицензия № 2539.

Ветераны комсомола отметили 91-й день рождения ВЛКСМ
итингом и 
возложени-
ем цветов 
к памятни-
ку первым 

комсомольцам Сургута от-
метили горожане 91-й день 
рождения ВЛКСМ – Всесо-
юзного Ленинского Комму-
нистического Союза Моло-
дежи. У комсомольской сте-
лы в зеленой зоне по улице 
Мелик-Карамова собралось 
порядка ста человек – вете-
раны, чиновники, депутаты 
и представители политиче-
ских партий.

- Дорогие комсомольские 
активисты! Мы сегодня со-
брались здесь, чтобы вспом-
нить свои молодые годы и  
почтить память тех комсо-
мольцев, тех вожаков, юно-
шей и девушек, которые да-
ли начало комсомольскому 
движению в Сургуте, - обра-
тился к своим сверстникам-
ветеранам бывший первый 
секретарь сургутского ком-
сомола, а ныне председа-
тель городского Совета ве-
теранов Геннадий Понома-Геннадий Понома-
рев.рев.

Руководство Евроази-
атского транспортного 
инновационного центра 
(ЕАТИЦ) выразило 
благодарность сургут-
скому ученому, препо-
давателю СурГУ Виктору 
Соколову за научный 
вклад в дело развития 
транспортной инфра-
структуры Сибири и 
Дальнего Востока.

Как сообщается на сайте 
СурГУ, доклад Виктора Со-
колова, представленный на 
«круглом столе» «Горизонт-
2030», посвященном транс-
портным проблемам вос-
точной части России, вошел 

в монографию по перспек-
тивному развитию транс-
портной сети страны, ко-
торая будет представлена 
президенту России и пра-
вительству.

Вместе с тем президент 
ЕАТИЦ сожалел, что сами 
сургутяне пока что не име-
ют стратегии транспортно-
го развития своего города.

- Жаль, что до сих пор не 
развернута и не продвига-
ется наукой стратегия Сургу-
та как одного из самых пер-
спективных транспортно-
логистических центров 
Сибири и Севера России, - 
указал он в письме.

Дмитрий Карелин

От набора социаль-
ных услуг на 2010 
год отказались 33,7 
процента сургутских 
льготников. Это без 
малого пять тысяч 
человек.
Всего по состоянию на 
1 октября в федераль-
ном регистре лиц, имею-
щих право на получение 
ежемесячных денежных 
выплат, на учете состоят 
14 746 человек. По дан-
ным информационно-
аналитического управ-
ления городской адми-
нистрации, в настоящее 
время стоимость набора 
социальных услуг состав-
ляет 641 рубль. 

Наталья Быкова

Сегодня в Сургуте 
проводится широко-
масштабная акция 
«Пешеходам - безо-
пасная дорога»
Как отмечают в пресс-
службе ГИБДД УВД по г. 
Сургуту, необходимость 
в этом мероприятии воз-
никла в связи с участив-
шимися в последнее 
время случаями наез-
дов на пешеходов на пе-
шеходных переходах  в 
темное время суток. Пре-
имущественно  по вине 
водителей транспортных 
средств.

Ирина Пантелеева
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В жизни - инвалиды,
в творчестве - гении

Безработный?
Стань бизнесменом

Литературный конкурс «Душой и сердцем гово-
рю» для людей с ограниченными физическими 
возможностями проводят совместными усилиями 
городская администрация, управление соцзащиты 
и Централизованная библиотечная система Сургу-
та. Оценивать творчество участников будут члены 
всероссийских писательских союзов.

В конкурсе, по словам организаторов, может участво-
вать любой житель Югры, имеющий удостоверение об ин-
валидности. Работы будут оцениваться в двух номинаци-
ях – «поэзия» и «проза». Средства на призы предоставит 
«Фонд социально-гуманитарных инициатив», возглавляе-
мый депутатом городской думы Сергеем Котиком. Конкурс 
продлится по 30 ноября.

Сергей Крестов

Более 200 млн. рублей дополнительно выдел 
округ в этом году на развитие малого и среднего 
бизнеса в Югре. Окружное правительство добива-
ется, чтобы предприниматели открывали на базе 
своих предприятий новые рабочие места и таким 
образом решали проблему безработицы.

Как говорят в окружном правительстве, отдача от этих 
капиталовложений есть. Так, за прошедшие месяцы это-
го года удалось создать на базе коммерческих предприя-
тий округа порядка 900 новых рабочих мест (для сравне-
ния - в прошлом году эта цифра была почти вдвое мень-
ше). Как заявил журналистам заместитель председателя 
правительства Югры Кирилл МорозовКирилл Морозов, к концу года коли-
чество вновь созданных рабочих мест по округу составит 
не меньше тысячи.

Еще одна форма помощи, которую округ реализу-
ет средствами Фонда поддержки предпринимательства 
Югры, – это содействие безработным жителям Югры в 
создании собственного бизнеса. Бизнесменами с нача-
ла года и по сегодняшний день стали более 200 безра-
ботных югорчан.

Всего за этот год помощью Фонда поддержки пред-
принимательства Югры воспользовались 2600 предпри-
нимателей.

Дмитрий Карелин

Вопреки всем прогнозам, окружная программа 
ипотечного жилищного кредитования остается по-
пулярной у населения.

За девять месяцев текущего года по вопросу ипоте-
ки в АНО «Ипотечное агентство Югры» обратилось бо-
лее 13 тысяч семей, почти три тысячи семей югорчан 
поставлено на учет.  Совокупная стоимость жилья, при-
обретенного с государственной поддержкой, с начала 
года превысила  2,3 млрд. рублей.

- Благодаря изменениям в механизме реализа-
ции подпрограммы «Ипотечное жилищное кредитова-
ние» желающих приобрести жилье с государственной 
поддержкой  не становится меньше. Только в третьем 
квартале 2009 года 321 семья в нашем округе улучши-
ла свои жилищные условия, -  говорит первый замести-
тель исполнительного директора агентства Андрей Ша-Андрей Ша-
ламовламов.

Как поясняет начальник отдела ипотеки Филиала  
АНО «Ипотечное агентство Югры» по г. Сургуту и Сур-
гутскому району Анна Трушина, ипотечный заем сей-
час предоставляется на сумму до 2 млн.руб. на 30 лет, 
под 16 процентов годовых, с компенсацией процентной 
ставки. В конечном итоге участник окружной жилищной 
программы выплачивает ипотеку только  по 8,5 процен-
та годовых. 

Наталья Быкова

Популярность ипотеки
не снижается

Галина Грищенкова, заме-Галина Грищенкова, заме-
ститель директора департа-ститель директора департа-
мента образования г. Сургута:мента образования г. Сургута:

- Из комсомольского про-
шлого наиболее ярко запомни-
лось, что даже в пионерлагерях 
мы все носили красные галсту-
ки и пилотки. То есть было чет-
кое позиционирование каж-
дого в коллективе.  И это бы-
ло в порядке вещей.  А вообще 
я была активистом - и в ком-
сомольской жизни, и в учебе. 
Спасибо родителям, которые с 

детства нагружали дополнительными занятиями в спортивной и 
музыкальной школах, поэтому, хотя я была в свое время в клас-
се комсоргом, но без излишнего фанатизма.

После 8-го класса школы  была учеба в музыкальном учили-
ще, потом в институте.  В процессе такого постепенного взрос-
ления менялось и личное отношение  к организациям, в кото-
рых проявлялась моя активность. Поэтому когда исчезла ком-
сомольская организация, об этом не жалела - к тому времени  
жизненные приоритеты уже несколько изменились.

А вот на комсомольский митинг я бы, наверное, сходила. Но 
именно на это время запланирован муниципальный совет, так 
что при всем желании не смогу.

Ирина Пантелеева

Сергей Третяк, председа-Сергей Третяк, председа-
тель городского спорткомите-тель городского спорткомите-
та:та:

- Самое памятное событие 
из комсомольской жизни у ме-
ня произошло в начале лета 
1983 года. Тогда я только на-
чал работу тренером в женском 
баскетбольном клубе киевского 
«Динамо». Сами понимаете, тог-
да выезд за границу был строго 
регламентирован. Выпускали 
только на соревнования, а нам 
нужен был полноценный восста-
новительный сбор в Болгарии. 

  Именно с этим вопросом мы обратились к местному секре-
тарю комсомольской организации города, причем без всякой 
надежды на положительный ответ. Но, к всеобщему удивлению, 
нам разрешили поехать в Варну, причем по линии комсомоль-
ской организации. До сих пор помню, что все тогда было орга-
низовано очень хорошо. 

К сожалению, 29 октября я вынужден отправиться в Ханты-
Мансийск по служебной необходимости.  Если бы не это, то обя-
зательно присутствовал бы на митинге.Поздравляю всех быв-
ших комсомольцев с праздником и желаю им всегда оставать-
ся молодыми. 

Александр Миронов

Окончание. Начало 
на 1-й стр.

По его словам, сургутская 
комсомольская организация 
была боевой, задиристой, за-
дорной; и всегда стояла на пе-
реднем крае трудового фрон-
та, так как город Сургут был 
одним из центров больших 
комсомольских строек. Но 
история сургутского комсо-
мола уходит своими корнями 
в куда более далекое, более 
трудное и суровое прошлое. 

Сургутский комсомол ро-
дился почти одновременно 
с комсомолом всесоюзным 
– совсем скоро, 31 января, 
городские ветераны отметят 
90-летие своей организации. 
К памятной дате будет приу-
рочен выпуск книги о комсо-
мольцах Сургута – написала 
ее ветеран редакции газеты 
«Сургутская трибуна» Людми-
ла Бокова.

Ветераны комсомола отметили 91-й день рождения ВЛКСМ

Вот мы празднуем,
а молодежь в стороне...

Памятник первым 
комсомольцам-револю-
ционерам Сургута был воз-
двигнут комсомольцами 
1960-х. Посвящен он памя-
ти тех, кто, как высечено на 
камне мемориала, «Сверши-
ли Прометеев подвиг, нас вы-
рвав из невежества и тьмы». 

Но это, по мнению сегодняш-
них ветеранов, не единствен-
ный памятник комсомолу на 
сургутской земле. Все нефте-
промыслы, и нефтегазопро-
воды, электростанции и сотни 
километров ЛЭП, в конечном 
итоге весь красавец Сургут 
со всей его инфраструктурой 

– это есть памятник 
комсомольцам 60-х, 
70-х и 80-х годов, 
которые своими ру-
ками все это созда-
ли.

Однако комсо-
мольская стела об-
ветшала. Бывшая 
комсомолка, а ныне 
– депутат городской 
думы Любовь Коше-
лева предложила 
собравшимся орга-
низовать благотво-
рительный фонд и 
на те средства, кото-
рые удастся собрать, 
памятник отремон-
тировать.

После мину-
ты молчания воз-
ложили цветы. 
Т о р ж е с т в е н н о -
печальные минуты 
сменились бурным 

общением, взаимными по-
здравлениями, пожелания-
ми друг другу душевной мо-
лодости.

- Комсомол – это задор 
в работе, в учебе, в обще-
ственной деятельности. Для 
меня это был оптимизм, ко-
торый не знал границ. Вот 
такие дела, – поделился с на-
ми своими воспоминаниями 
ветеран ВЛКСМ Александр Александр 
Выборов.Выборов.

Но для кого-то день рож-
дения комсомола оказался 
и грустным праздником, на-
пример, для сургутянки Авгу-Авгу-
сты Царегородцевой:сты Царегородцевой:

- Вот мы празднуем, празд-
нуем; поздравляем сами се-
бя, а молодежь в стороне... 
Мы все потеряли, все самое 
лучшее, что у нас было, - ска-
зала она.

И, действительно, моло-
дежи на празднике не было. 
Журналисты и политические 
деятели не в счет. И только 
какой-то крепко подвыпив-
ший прохожий лет 30, неч-
ленораздельно мыча, пытал-
ся что-то возразить выступав-
шим у памятника. 

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого

Отсутствовали по уважительной причинеОтсутствовали по уважительной причине



трuбуна
cургутская_ 

события, факты 30 октября 2009 года, № 205 3

На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

политика округа

Подарок к РождествуПодарок к Рождеству

Отделения Собинбанка в Ханты-Мансийском 
автономном округе:

г. Сургут, ул. Маяковского, д. 11,  �
 тел. (3462) 50-15-45

г. Сургут, пр-т Ленина, д.46, тел.: (3462) 23 44 70 �
г. Нефтеюганск, 13-й мкр., дом 2, помещение 3, �

 тел.: (3463) 27 0057
г. Нижневартовск, ул. Мусы Джалиля, д. 9,  �

 тел. (3466) 41-10-53

Проверенным средством 
накопить и заработать с по-
мощью сбережений являет-
ся банковский вклад. Толь-
ко позаботиться о себе нуж-
но заранее – найти подходя-
щий банк и внести деньги во 
вклад. Со счета в банке ва-
ши средства не просто ни-
куда не убегут, но и прине-
сут ощутимый доход. Конеч-
но, при условии, что банк, 
который вы выбрали, - на-
дежный.

Собинбанк предлага-
ет клиентам широкий выбор 
вкладов с различными усло-
виями и возможностями. 
Преимуществом Собинбанка 
(на рынке с 1990 года) явля-
ется наличие надежного ак-
ционера – банк входит в Груп-
пу Газпром. Кроме того, вкла-
ды Собинбанка застрахованы 
государством, что является 

еще одной гарантией надеж-
ности ваших вложений. 

К новогодним и рожде-
ственским праздникам Со-
бинбанк приготовил для кли-
ентов специальные празд-
ничные предложения. 

С 12.10.2009 по 
31.12.2009 г. откройте лю-
бой срочный вклад в фили-
але «Сургутский» и его до-
полнительных офисах «Цен-
тральный», «Нефтеюган-
ский» и «Нижневартовский» 
на сумму от 30 000 руб. (или 
ее эквивалент по курсу ЦБ 
РФ в иностранной валюте) 
на срок не менее 6 месяцев 
и участвуйте в Акции «Отдых 
с Собинбанком». У Вас есть 
шанс выиграть приз от Со-
бинбанка. Разыгрываются  
3 туристических сертифика-
та, 3 приза - бытовая техни-
ка и 3 «сладких» приза. Ро-

Ожидание зимы всегда наполнено предчувствиями 
чего-то волшебного – новогодние праздники с детства 
дарят нам ощущение чуда и надежды на лучшее. Что 
может омрачить новогоднее волшебство? Пожалуй, 
только нехватка денег после многочисленных пред-
праздничных трат. Есть ли надежные способы не остать-
ся в минусе после встречи Нового года?

зыгрыш призов состоится 
09.01.2010 г. в офисах Сур-
гутского филиала Собинбан-
ка. Участвуйте в Акции и по-
лучите возможность насла-
диться пляжным отдыхом зи-
мой.

На этом подарки не за-
канчиваются. С 10.11.2009 
по 10.02.2010 в Банке 
действует новый рублевый 
вклад «Рождественский по-
дарок» с повышенными про-
центными ставками и не-
большим размером перво-

Генеральная лицензия Банка России №1317.

Подробности об условиях вкладов и акциях вы Подробности об условиях вкладов и акциях вы 
можете узнать в офисах Собинбанка и на сайте можете узнать в офисах Собинбанка и на сайте 

www.sobinbank.ru.www.sobinbank.ru.

начального взноса – всего 
5 тыс. руб. Если же сумма 
начального взноса по вкла-
ду «Рождественский пода-
рок» превысит 30 тыс. руб., 
вас ждет подарок от Собин-
банка. 

Вклады Собинбанка по-
могут вам достойно встре-
тить праздники и, что не-
маловажно, не остаться без 
средств к существованию 
после них. Сделайте себе по-
дарок.

Продажа акций Югор-
ского лесопромышлен-
ного холдинга совсем не 
означает, что деревопе-
рерабатывающее хозяй-
ство в Югре прекращает 
свою деятельность. 
Аргументы в пользу 
оптимистического взгля-
да на будущее окруж-
ного лесопрома перед 
журналистами изложил 
зампред правительства 
Югры Кирилл Морозов.

Лесопром Югры хоронить раноноу-хау

Правительство Югры 
не имеет ничего против 
создания логистиче-
ского центра в Сургуте, 
лишь бы этот проект не 
противоречил общей 
стратегии перспектив-
ного развития округа. 
Об этом заявил заме-
ститель председателя 
правительства ХМАО 
– Югры Кирилл Моро-
зов, отвечая на вопрос 
сургутских журналистов 
в рамках видеоконфе-
ренции.
Создание в Сургуте со-
временного транспортно-
логистического центра, ко-
торый бы управлял всеми 
грузопотоками, ведущими в 
Сургут и близлежащие тер-
ритории, предусмотрено 
стратегией развития нашего 
города и признается город-
ской администрацией как 
один из ключевых моментов 
развития Сургута на ближай-
шие годы. 
Однако, по словам зампре-
да правительства Кирилла 
Морозова, на уровне окруж-
ной администрации такие 
планы не строятся, и ни о 
каком логистическом центре 
в Сургуте речь пока не идет. 
Но если Сургут обратится в 
округ с данной инициативой 
– правительство не откажет-
ся эту инициативу рассмо-
треть, лишь бы она не проти-
воречила окружным планам 
и чтобы не получилось, как в 
басне «Лебедь, Рак и Щука». 
То есть программа муници-
палитета корригировалась с 
программой округа.

Дмитрий Карелин

Логистическому Логистическому 
центру – быть?центру – быть?

Бесплатные таблеткиБесплатные таблетки
за лекарствоза лекарство

- Я – пенсионер, ветеран, инвалид II группы. Состою на 
медицинском учете, имею три льготы, согласно которым 
должен получать бесплатно лекарства. Но почему-то в по-
ликлинике рецепты мне выписали на обычных листах бума-
ги, поэтому в аптеке за лекарство пришлось отдавать пол-
ную стоимость.  

Жалобу пенсионера прокомментировали в инфор-инфор-
мационно-аналитическом управлении горадминистра-мационно-аналитическом управлении горадминистра-
ции:ции:

- Назначение лекарственных средств и выписывание 
льготных рецептов на них осуществляется при наличии ме-
дицинских показаний, исходя из тяжести и характера забо-
левания, согласно стандартам оказания медицинской по-
мощи в соответствии с Перечнем лекарственных средств, 
утвержденным приказом Министерства здравоохранения 
и социального развития РФ от 18.09.2006 № 665.

В случае отсутствия препарата в регламентированном 
Перечне лекарственные средства выписывают на рецеп-
турных бланках формы № 148-1/у-88 или № 107-1/у, по 
которым препараты отпускаются за полную стоимость.

Действующим законодательством не предусмотрено вы-
писывание льготных (бесплатных) рецептов на лекарствен-
ные препараты сверх Перечня и за прошедший период вре-
мени.

На весь период пребывания в санаторно-курортных 
учреждениях могут быть выписаны бесплатные рецепты на 
лекарственные средства, для получения которых необходи-
мо обратиться к лечащему врачу.

В каждом муниципальном учреждении здравоохране-
ния размещена информация о лице, ответственном за про-
ведение разъяснительной работы о порядке предоставле-
ния мер социальной поддержки, к которому следует обра-
щаться при возникновении вопросов, связанных с выписы-
ванием бесплатных рецептов.

Жилье для малоимущихЖилье для малоимущих 
- Слышала, что есть государственная или окружная про-

грамма помощи, по которой можно получить до четырех-
сот восьмидесяти тысяч рублей для приобретения жилья. 
Если есть такая программа, подскажите, куда обратиться и 
какие документы необходимо подготовить?

- В соответствии с Жилищным кодексом Российской Фе-
дерации с 1 марта 2005 года право на получение жилого по-
мещения муниципального жилищного фонда по договору со-
циального найма предусмотрено для малоимущих граждан, 
- сообщили в пресс-службе администрации.пресс-службе администрации. 

Малоимущими признаются граждане, постоянно прожи-
вающие в городе Сургуте, обеспеченные общей площадью 
жилого помещения менее учетной нормы (14 кв. м) на одно-
го члена семьи, имеющие среднемесячный доход на одно-
го члена семьи не выше размера прожиточного минимума, 
установленного в Ханты-Мансийском автономном округе-
Югре (8050 руб.).

Кроме программы предоставления социального жилья 
Администрация города оказывает финансовую помощь в 
виде безвозмездных субсидий на строительство или при-
обретение жилья работникам бюджетной сферы города, 
нуждающимся в улучшении жилищных условий, и гражда-
нам, проживающим в жилищном фонде деревянного ис-
полнения.

Для получения более подробной информации о поста-
новке на учет по вышеуказанным программам рекомендуем 
вам обратиться в управление учета и распределения жилья 
(ул. Маяковского, 15, каб. 106, 122; приемные дни: поне-
дельник, вторник с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00).

Кроме этого в рамках реализации национального проек-
та «Доступное и комфортное жилье - гражданам Российской 
Федерации» в Ханты-Мансийском автономном округе-Югре 
приняты подпрограммы, которые предусматривают различ-
ные механизмы, позволяющие улучшить жилищные условия 
населения автономного округа, в число которых входят:

- «Доступное жилье молодым» (подпрограмма 2);
- «Ипотечное жилищное кредитование» (подпрограмма 4).
Более подробную консультацию по подпрограммам 

вы можете получить в филиале АНО «Ипотечное агентство 
Югры» по городу Сургуту и Сургутскому району, расположен-
ном по адресу: наб. Ивана Кайдалова, 30.

Детские авторадостиДетские авторадости 
- Слышал, что в Сургуте откроют еще два новых детских 

автогородка. Где они будут располагаться? 
- Действительно, два новых детских автогородка поя-

вятся в Сургуте. Планируется, что их возведут возле 37-й 
и 26-й школ. Сейчас специалисты разрабатывают проект 
площадок.

Почему правительство 
ок-руга продает Югорский 
лесопромышленный хол-
динг в кризис? По словам 
Кирилла Морозова, это не 
более чем совпадение, и 
никаких подводных смыс-
лов  здесь искать не нужно. 
Просто окружная админи-
страция реализует програм-
му приватизации своего 
имущества. Да и заниматься 
производством правитель-
ству как-то не с руки – пусть 
лучше это делают частные 
предприниматели.

- Инвестиционная поли-
тика правительства заклю-
чается в том, что мы созда-
ем заделы и условия, но мы 
не должны замещать реаль-
ный сектор экономики. Если 
5-7 лет назад для кого-то не 
было очевидным, что лесо-
промышленный комплекс в 
Югре может быть эффектив-
ным и приносить доходы, то 
мы взяли и на собственном 

примере доказали, что это 
возможно, - сказал Кирилл 
Морозов.

Он также подчеркнул, что 
Югорский лесопромышлен-
ный холдинг сегодня не яв-
ляется убыточным, - наобо-
рот, в кризис он умудрился 
превысить уровень продаж 
прошлого года.

Об упадке лесопромыш-
ленного комплекса Югры, по 
мнению Кирилла Морозова, 
говорить не приходится. До-
казательство тому – частные 
инвесторы, которые не пере-
стают интересоваться лесо-
промом автономного округа. 
Так, благодаря участию одно-
го из иностранных банков-
кредиторов, в Югре скоро 
заработает новое предпри-
ятие «Югра-плит», которое 
будет изготавливать древес-
ные панели для производ-
ства мебели.

Сергей Крестов. Фото 
Леонида Березницкого

Реклама
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криминал
Кража и находка –

две стороны одной медали
Новая тема, появившаяся на Сургутском форуме 
во вторник, в течение одного лишь часа набрала 
сотню комментариев и более 1600 просмотров. 
Автором темы стала женщина, мать молодого 
человека, убитого в массовой драке на Черном 
Мысу 2 мая.

Инцидент, о котором идет речь на форуме, произошел 2 
мая. Преамбула кровавой развязки такова: вечером 1 мая 
в одном из остановочных комплексов города произошел 
конфликт между двумя мужчинами-славянами и четырьмя 
уроженцами Дагестана. После нелицеприятного разгово-
ра прямо в торговом отделе завязалась драка. Славяне, 
не выдержав напора в неравной схватке, вызвали подмо-
гу. В итоге дагестанцы предложили перенести разборку на 
следующий день и назначили место – сквер речного пор-
та. В результате вторичной драки, которая велась уже с 
применением оружия и в которой славяне проиграли, не-
сколько человек получили ранения, а один – Антон Тишков 
- от полученных ножевых ран скончался на месте.

Женщина, вспоминая на форуме события пятимесяч-
ной давности, приводит выдержки из следственного рас-
смотрения дела, показаний свидетелей и уверяет, что 
правосудие обошлось слишком мягко с убийцами ее сы-
на; а погибший несправедливо был признан нападав-
шим, тогда как на самом деле его преследовали. 

- Я мать погибшего Тишкова Антона и не могу смирить-
ся с тем, что после случившегося мой сын оказался об-
винен в своей смерти. Хочу, чтобы как можно больше лю-
дей знали правду о том, как все происходило, - пишет 
женщина.

Ее слова вызвали массу откликов среди пользовате-
лей форума, которые выражают свои эмоции, приводят 
собственные примеры безнаказанной жестокости и дают 
советы автору темы, друг другу и даже модераторам сай-
та. Так, один пользователь предлагает создать на Сургут-
ском форуме целый раздел, посвященный негативным 
явлениям жизни Сургута, под названием «Грязь города». 
Там, по мнению автора идеи, следует поместить интерак-
тивные опросники – «Как вы оцениваете работу мили-
ции?», «Чувствуете ли вы себя защищенными?»,  «Явля-
лись ли вы свидетелем неправомерных действий со сто-
роны лиц кавказской/славянской национальности»?

- Когда накопится несколько тысяч голосов, можно бу-
дет говорить о статистически достоверном результате, о 
том, что думает общество о происходящем в городе. Эти 
результаты уже будут иметь определенный вес, это мож-
но предъявлять как аргумент, если не в Сургуте, так где-
нибудь повыше, - говорит пользователь.

Между тем в этом году в Югре имело место несколь-
ко межнациональных массовых столкновений с примене-
нием оружия, одно из которых произошло практически 
одновременно с сургутской дракой на Черном Мысу. Это 
побоище в Нягани, случившееся 9 мая. Конфликт разго-
релся во время проведения свадьбы и перерос в поно-
жовщину и перестрелку.

Как заявил заместитель начальника УВД по ХМАО–
Югре Сергей Фисенко,Сергей Фисенко, выступая недавно в Сургуте, ми-
лиция нуждается в более активной помощи националь-
ных диаспор, которые помогали бы правоохранительным 
органам предотвращать конфликты и, что немаловажно, 
сообщать о фактах незаконного хранения оружия.

Начальник УВД по Сургуту Юрий РусаковЮрий Русаков также счита-
ет, что руководители национально-культурных автономий 
должны пристальнее следить за поведением своих зем-
ляков.

На заседании «круглого стола» он посетовал, что бук-
вально за несколько дней до майской драки на Черном 
Мысу городская милиция договаривалась  о совместной 
работе по профилактике преступлений, но произошедшая 
кровавая драма как будто бы перечеркнула эти усилия.

Кстати. На днях в городском суде начался процесс по 
рассмотрению дела об уличной драке на Черном Мысу 
и убийстве Антона Тишкова. Первое заседание уже про-
шло.

Как говорят родственники погибшего, они не соглас-
ны с вердиктом следствия, которое утверждает, что Ан-
тон сам виновен в своей смерти, ибо был нападавшим, а 
убийство произошло по неосторожности. По версии след-
ствия, Антон приехал на разборку с охотничьим караби-
ном, из которого несколько раз выстрелил, ранив трех 
человек. Один из раненых – некто Магомедов, - как счи-
тается, в целях самозащиты нанес Антону несколько уда-
ров ножом. Смерть наступила в результате большой поте-
ри крови.

Сергей Крестов

Вот такая дружба народов
На форуме вспомнили майскую 

массовую драку

В Югре реализуется 
комплексная много-
уровневая система 
социальной профи-
лактики преступности, 
которая призвана со-
ответствовать склады-
вающимся социально-
экономическим 
отношениям. Не-
маловажную роль, по 
мнению окружных 
властей, должно играть 
повышение правовой 
грамотности населения. 
Ведь бывает, что пре-
ступления совершаются 
по незнанию. 

Взять хотя бы кражи. Поч-
ти половина всех преступле-
ний в России связана с хище-
ниями чужого имущества. По 
официальным данным, толь-
ко за 9 месяцев этого года 
в нашей стране совершено 
888 тысяч краж. Югорская 
статистика не слишком от-
личается от общероссийской 
- с начала года здесь заре-
гистрировано порядка 30 
тысяч преступлений, льви-
ная доля из которых - кра-
жи, грабежи и разбои. И, ка-
залось бы, в свете большой 
распространенности явле-
ния уже все без исключения 
знают, что если взял чужую 
вещь - это кража. Но не все 
так просто. Иногда понять, 
кража это или нет, сложно 
даже опытным юристам.

Например, если некто 
снял с веревки чужое белье, 
развешанное перед домом, 
или взял велосипед, остав-
ленный у магазина, - это, 
безусловно, кража. А ес-
ли один человек забыл на 
столике в кафе сотовый те-
лефон, а другой посетитель 

заведения взял мобильник 
- что это? Кража или наход-
ка? 

Подобные ситуации с мо-
бильником довольно рас-
пространены. Часто оказы-
вается, что никто из окру-
жающих не видел, кто взял 
чужой сотовый. На звон-
ки по абонентскому номе-
ру никто не отвечает, ли-
бо сам телефон отключен... 
Впоследствии сотовый те-
лефон находят, причем не-
редко именно у того, кто его 
взял. Человек, пользующий-
ся пропавшим аппаратом, 
обычно занимает позицию 
«нашедшего» - мол, увидел 
«трубку» на столике, решил, 
что хозяин ушел, потому и 
взял чужую вещь. При этом 
человек ссылается на нор-
мы Гражданского кодекса 
РФ о «бесхозной вещи» и 
«находке».

- Бесхозной является 
вещь, которая не имеет соб-
ственника или собствен-
ник которой неизвестен, ли-
бо вещь, от права собствен-
ности на которую собствен-
ник отказался, - разъясняет 
Ольга Бурдужан,Ольга Бурдужан, старший 

помощник прокурора г. Сур-
гута. - Но не стоит забывать, 
что существуют определен-
ный порядок и основания 
приобретения права соб-
ственности на находку. Так, 
по закону, нашедший по-
терянную вещь, обязан не-
медленно уведомить об этом 
владельца и вернуть ее соб-
ственнику. В Гражданском 
кодексе оговорено, если хо-
зяин вещи (лицо, имеющее 
право потребовать возвра-
та находки) или место его 
пребывания неизвестны, 
нашедший вещь обязан за-
явить о находке в милицию 
или в орган местного само-
управления и лишь после 
этого оставить найденный 
предмет у себя на хранение. 
Если вещь найдена в поме-
щении или на транспорте, 
она подлежит сдаче пред-
ставителю владельца по-
мещения или транспортно-
го средства (то есть сотруд-
нику заведения или водите-
лю). Право собственности 
на бесхозную вещь возника-
ет лишь по истечении шести 
месяцев с момента заявле-
ния о находке. 

В ситуации с сотовым те-
лефоном отключение аппа-
рата и замена в нем сим-
карты никоим образом не 
способствуют поискам соб-
ственника телефона. Эти 
действия подтверждают не-
желание возвращать наход-
ку законному владельцу и 
указывают на то, что теле-
фон был похищен.

- Хищение - это совершен-
ное с корыстной целью про-
тивоправное безвозмездное 
изъятие и (или) обращение 
чужого имущества в пользу ви-
новного или других лиц, при-
чинившие ущерб собственни-
ку или иному владельцу иму-
щества, - поясняет Ольга Бур-
дужан. - Лицо, похитившее 
имущество, хотя юридически и 
не становится его собственни-
ком, однако фактически вла-
деет, пользуется и распоря-
жается им как своим личным. 
В зависимости от стоимости 
похищенного в таких случаях 
предусмотрена уголовная ли-
бо административная ответ-
ственность.

В ситуации с утратой ве-
щей бывают и обратные си-
туации - когда обманом за-
нимается не тот, кто вещь 
нашел, а тот, кто ее потерял. 
В милицию нередко прихо-
дят люди с заявлениями о 
несуществующих (выдуман-
ных) кражах сотовых теле-
фонов и паспортов. Одни 
заявляют о «краже» по со-
вету своих близких и знако-
мых, пытаясь избежать ад-
министративного штрафа за 
утерю паспорта. Другие, по-
теряв мобильник, рассужда-
ют так: утерю милиция ис-
кать не будет, а вот украден-
ную вещь - обязана. Только 
и те и другие забывают один 
важный момент - ст. 306 УК 
РФ предусматривает уголов-
ную ответственность за за-
ведомо ложный донос о со-
вершении преступления. 

Ирина Пантелеева. Фото 
Леонида Березницкого

ну и ну!

Кексовый налетчик
В изоляторе временного содержания в настоящее 
время находится 45-летний сурутянин, который 
только в октябре несколько раз привлекал к себе 
внимание правоохранительных органов.

По данным пресс-секретаря начальника УВД по г. Сургу-
ту Натальи Васильченко,Натальи Васильченко, в начале октября в дежурную часть 
ГОМ-2 УВД по г.Сургуту поступило сообщение от продавца 
продуктового магазина микрорайона строителей о том, что 
некто похитил... кексы. Выяснилось, что мужчина зашел в 
магазин и начал просить у продавца в долг пачку «Беломор-
канала». Женщина отказалась дать незнакомцу товар взай-
мы. Мужчина разозлился, схватил с прилавка три пакета с 
кексами общей стоимостью 210 рублей и выбежал из ма-
газина. Продавец сразу же позвонила в милицию. А люби-
тель сладкого тем временем пришел к себе домой, поста-
вил чайник, но отведать кексов не успел - в квартиру по-
звонили милиционеры, которые и изъяли похищенное. Бы-
ло возбуждено уголовное дело по факту грабежа. 

История вскоре получила продолжение. По словам на-
чальника отдела дознания ГОМ-2 Замины НурдиновойЗамины Нурдиновой, уже 
спустя несколько дней похититель кексов зашел в тот же ма-
газин и начал требовать в долг продукты. Когда продавец 
отказалась, мужчина стал требовать деньги из кассы, угро-
жая каким-то попавшим под руку предметом. В этот раз ми-
лицию вызвали очевидцы произошедшего. Кексовый налет-
чик теперь находится в ИВС и ожидает решения суда.

Наталья Быкова

безопасность

Практически 
каждый день 
в городе 
случаются 
пожары. То, 
что в городе 
введен осо-
бый противо-
пожарный 
режим, 
«красному 
петуху», 
видимо, не-
известно.

Начиная с понедельника и каждый день пожарные выез-
жали по тревожным звонкам – горели балки в деревянных 
микрорайонах города и особенно часто – припаркованные 
на улицах автомобили.

Кстати, прошлая неделя выдалась более трагичной – в 
пожарах погибли трое человек и один серьезно пострадал. 
Один мужчина сгорел в бане в садово-огородническом ко-
оперативе «Заречный», еще двое – в балке по улице За ру-
чьем. Пострадавший, которому удалось выжить, был извле-
чен пожарными из горящего дачного домика в кооперати-
ве «Виктория».

Сергей Крестов. Фото Леонида Березницкого

Горим исправно
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В Югре выпустят
путеводитель для мигрантов?

Кризис не отпускает

проблема

общество

В справедливую цену не верим?

Представьте себе такую 
ситуацию: до кризи-
са вы одновременно 
строили дачу, ремонти-
ровали кухню, занима-
лись отделкой балкона 
и лоджии, а также 
чинили автомобиль.

И тут грянул он, злодей. 
Сын предлагает в качестве 
приоритета для трат лод-
жию, дочь – автомобиль, же-
на – кухню. Каждый начи-
нает спорить, доказывать 
первоочередность своего 
объекта. В конце концов, 
выслушав всех, вы прини-
маете решение: доделать 
тот объект, который нахо-
дится в стадии высокой го-
товности, деньги в дальней-
шем тратить исключитель-
но рационально, а также 
заняться поиском альтерна-
тивных источников финан-
сирования.

28 октября Дума Югры 
собралась на свое очеред-
ное заседание, которое бы-
ло как две капли воды похо-
же на вышеуказанный се-
мейный совет. 

ЕдиногласноЕдиногласно
сокращенысокращены 

Депутаты рассмотрели 
61 вопрос, и по большин-
ству из них было вынесе-
но практически без спо-
ров положительное реше-
ние. Речь шла о том, чтобы 
в 2009 году увеличить фи-
нансирование тем, кому до 
сдачи объектов или реали-
зации проектов не хватает 
совсем чуть-чуть, а в 2010 
году денег не давать вовсе 
или же сократить больше 

Приятно, что даже в кризис народные избран-
ники и Правительство не забывают об улуч-

шении демографии. Согласно Программе демо-
графического развития на 2008-2010 годы, в 2010 
году основную часть средств в размере 22 млн. 
рублей направят на компенсацию затрат на про-
езд к месту отдыха и оздоровления  многодет-
ных семей, 3 млн. рублей - на поддержку детей, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуации, 
развитие системы опеки и попечительства, вне-
дрение инновационных технологий работы с се-
мьей, повышение уровня демографического обра-
зования представителей государственных орга-
нов исполнительной власти автономного окру-
га.

Сокращение бюджета и оптимизация трат в Югре продолжаются

чем в половину объем фи-
нансирования.

Конечно, в этой ситуа-
ции без пострадавших не 
обошлось. Жертвой кри-
зисных сокращений бюд-
жета стала программа «Де-
ти Югры», объем которой 
сократили аж до 33 млн. 
рублей. Причем на меро-
приятия по строчке «Дети 
Севера» выделили крайне 
мало. Это вызвало закон-
ное возмущение и правед-
ный гнев со стороны депу-
татов Татьяны ГоголевойТатьяны Гоголевой и 

Еремея Айпина.Еремея Айпина. Они пред-
ложили увеличить объем 
финансирования до 2,7 
млн. рублей.

Еремей Данилович озву-
чил также проблему гости-
ницы для бездомных хан-
ты в Русскинской. Как из-
вестно, среди оленеводов 
и охотников далеко не все 
имеют избы. Представитель 
Правительства Югры Рафа-Рафа-
эль Салаватовэль Салаватов ответил, что 
достроить эту гостиницу на 
деньги бюджета муниципа-

литета ему пообещал зам-
главы Сургутского района 
Сергей ЧеркашинСергей Черкашин букваль-
но накануне заседания.

С летним отдыхом и 
оздоровлением в Югре на 
2010 год вообще приклю-
чилась странная история: 
федеральный законода-
тель не оставил регионам 
права на осуществление 
этих полномочий в свя-
зи с изменением порядка 
распределения страховых 
взносов, которое влечет 
за собой изменение зако-

нодательства. Первый зам-
пред Правительства Югры 
Наталья ЗападноваНаталья Западнова поспе-
шила успокоить возмущен-
ных депутатов и поясни-
ла, что в будущем году си-
туация должна измениться 
к лучшему. Тогда же будут 
внесены корректировки в 
бюджет и программы.

Директор департамента 
образования и науки Алла Алла 
ГрибцоваГрибцова зато порадова-
ла всех: финансировани-
ем закрыты все 25 строя-
щихся детсадов округа. 1,2 

млрд. рублей выделили 12 
объектам высокой готов-
ности. Деньги будут, в том 
числе, у пяти детсадов, ко-
торые еще находятся в на-
чальной стадии строитель-
ства.

Подналечь на снос Подналечь на снос 
и детсадыи детсады

В самом конце совмест-
ного заседания комиссий 
Думы Югры, которое вел 
депутат Дмитрий Мизгу-Дмитрий Мизгу-
лин,лин, с критикой распреде-
ления финансовых средств 
и принципов верстки бюд-
жета выступили депутаты 
Павел Завальный и Юрий Павел Завальный и Юрий 
Важенин.Важенин. Юрий Иванович 
поднял наиболее острую 
проблему сноса ветхого жи-
лья. Он отметил, что если и 
дальше продолжать так сно-
сить и расселять, то людям 
придется ждать еще 50 лет, 
а средняя продолжитель-
ность жизни в Югре еле-еле 
перевалила за 70 лет. 

У присутствовавшего на 
заседании комиссий Ду-
мы зампреда Правитель-
ства Югры Алексея Сафиол- Алексея Сафиол-
линалина Юрий Важенин стро-
го спросил: сколько кон-
кретно было переселено 

людей за 2008 год? Циф-
ры, которые огласил Алек-Алек-
сей Сафиоллинсей Сафиоллин, не обра-
довали. Предположения о 
сроках сноса ветхого жилья 
подтвердились. В спор вме-
шался председатель Думы 
Василий Сондыков,Василий Сондыков, отме-
тив, что губернатор Югры 
постановил направлять все 
профицитные средства на 
строительство жилья и дет-
ских садов. 

А как жеА как же
Олимпиада?Олимпиада?

Павел Завальный под-
держал Юрия Важенина, 
а также поднял пробле-
му непонятного распре-
деления неких сотен мил-
лионов рублей на памят-
ник в Самарово и взлет-
ную полосу в аэропорту 
Ханты-Мансийска. Депутат 
Любовь МалышкинаЛюбовь Малышкина пря-
мо заявила, что представ-
ленные документы не вно-
сят ясности в то, куда кон-
кретно идут деньги. 

Алексей Сафиоллин 
держал ответ и здесь. Он 
пояснил, что деньги на 
памятник являются сред-
ствами на завершение уже 
проделанных работ.

– Взлетную полосу мы 
не трогаем. Речь идет о 
расширении перрона, - 
добавил Алексей Сафиол-
лин.

Василий Сондыков до-
бавил, что в сентябре 
2010 года окружная сто-
лица принимает шахмат-
ную Олимпиаду и того пер-
рона, который уже есть, 
явно не хватит на то коли-
чество самолетов, которое 
прилетит в Югру.

– В Сургуте и Екатерин-
бурге подобные меропри-
ятия в аэропорту уже осу-
ществлены, - пояснил Ва-
силий Сондыков.

В конце совместного за-
седания комиссий дирек-
тор департамента финан-
сов Надежда Бойко Надежда Бойко огла-
сила параметры бюджета 
на 2010 год, и всем стало 
не до смеха. Павел Заваль-
ный назвал нынешний бюд-
жет консервативным, недо-
статочно ориентированным 
на решение социальных за-
дач. На что Надежда Бойко 
ответила, что требования по 
формированию экономич-
ных бюджетов продиктова-
ны Минфином и президен-
том России. Да, против пре-
зидентских инициатив труд-
но идти. Впрочем, далеко 
не всегда инициативы фе-
дерального центра быва-
ют полезны. Например, да-
дут строителям денег на год, 
а что будет дальше – неиз-
вестно. Жить так строитель-
ный комплекс не может. Но, 
видимо, жить придется так 
не один год не только стро-
ителям, но и всем осталь-
ным.

Игорь Бурмасов. Фото 
Леонида Березницкого

Надежда  Бойко: Надежда  Бойко: 
«Мы  вынуждены формировать  консервативный  бюджет»«Мы  вынуждены формировать  консервативный  бюджет»

Ученый СурГУ предложил разработать правовой 
путеводитель для приезжающих в наш округ на 
заработки и жительство иностранных мигрантов. 
Книжица, по замыслу автора идеи, должна быть 
написана сразу на нескольких языках бывших юж-
ных республик СССР. Ее цель – научить иностран-
цев принятому в нашем обществе поведению.

Идею создания путеводителя для мигрантов озвучил перед 
окружными чиновниками на недавнем заседании «круглого сто-
ла» по вопросам формирования гражданского общества в Югре 
доцент кафедры всеобщей истории Сургутского госуниверсите-
та Денис Шкаревский.

Миграция в нашем округе растет с каждым годом. В прошлом 
году в Югру приехало более 160 тысяч иностранных мигрантов. 
Итоги этого года еще предстоит подвести. Люди приезжают к 
нам из разных республик, они носители разных культур, веро-
исповеданий, моделей мышления. У них на родине, допустим, 
принято говорить громко, а у нас это считается дурным тоном. 
Но они этого могут и не знать. Наша задача, по словам Дениса 
Шкаревского, – объяснить мигрантам основы нашего этикета, 
наших общественных норм и законов. Именно в этом свете, как 
считает ученый, издание путеводителя было бы очень кстати.

Теория «справедливой цены», согласно которой 
стоимость квадратного метра жилья объективно 
зависит от стоимости аренды квартиры, стала 
новой темой для обсуждения пользователей Сур-
гутского форума. Если верить теории, цена «ква-
драта» в городе должна сама собой подешеветь до 
36,4 тыс. рублей.

- Аналитики посчитали, что в среднем цена на жилье долж-
на приближаться к отметке 100 месячных арендных плат, что 
объективно, ведь арендная плата меняется гораздо динамич-
нее и показывает реальный спрос на жилье. То есть исходя из 
того, что в Сургуте стоимость аренды 1-комнатной квартиры 
ленпроекта около 16 т.р. в месяц, соответственно, ценам на 
жилье еще предстоит снизиться. 16000X100=1600000 р. и 
1600000 / 44 = 36,4 т.р., – рассуждает автор, открывший тему 
и попытавшийся приложить результаты исследования анали-
тического агентства «Rway» на сургутскую жилищную почву.

Если учесть, что сегодня стоимость квадратного метра в 
Сургуте колеблется возле отметки 52 тысячи за квадратный 
метр, то падать, действительно, есть куда. И это падение бы-
ло бы весьма заметным событием для тех, кто намеревается 
приобрести жилье.

Однако оптимизм автора разделяют не все, кто принял уча-
стие в обсуждении темы. Так, один из участников высказал 
мнение, что механизм «справедливой цены» в России может 
работать только в обратную сторону, то есть на увеличение сто-
имости аренды. Другой участник считает, что наши держате-
ли недвижимости слишком скупы для того, чтобы реагировать 
на закономерности рынка, и «будут жадничать до последнего». 
Самый краткий комментарий темы о «справедливой цене» вы-
глядит самым оригинальным: «Нет в нашей жизни справедли-
вости».

Сергей Крестов

Между прочим, как отметил Денис Шкаревский, 
информационно-просветительская работа с мигрантами очень 
часто приносит действенные плоды. Сургутский госуниверси-
тет регулярно отслеживает миграционную обстановку в округе, 
пользуясь статистическими данными разных государственных 
ведомств, и констатирует, что, например, в Сургуте за послед-
нее время резко снизилось количество наркопреступлений, со-
вершенных азербайджанцами. Ученые СурГУ видят в этом за-
слугу национально-культурного центра городских азербайджан-
цев, которые провели активную работу среди мигрантов своей 
национальности.

Дмитрий Карелин. Фото Леонида Березницкого
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Талисманом сборной России 
на Играх-2010 будет 

Чебурашка синего цвета

Вчера глава группы компаний Bosco Михаил Кус-
нирович сообщил, что талисманом сборной Рос-
сии на Играх-2010 в Ванкувере будет Чебурашка.

- На летних Играх в Афинах Чебурашка был коричневым 
– как плюшевые игрушки из нашего детства. На Олимпи-
аде в Турине он стал белым. Яркое, восточное солнце на 
Играх-2008 в Пекине – и Чебурашка предстал в красном 
цвете.

Белый и красный Чебурашки уже были, а какой цвет 
еще остался, учитывая патриотический настрой нашей 
компании? Мы ориентируемся на цвета российского фла-
га, а значит, на Олимпиаде-2010 в Ванкувере Чебурашка 
будет синим, – сказал Куснирович.

Пока гром не грянет
В минувшие выходные в Ханты-Мансийске про-
шел очередной тур чемпионата России по хоккею 
среди команд высшей лиги. Местная «Югра» в 
ранге лидера своего дивизиона принимала очень 
сильную команду из Ангарска - «Ермак».

В первом периоде обе команды, что говорится, присма-
тривались друг к другу, но ближе к успеху все же были хозя-
ева льда, звено Константина Касаткина то и дело «наводи-
ло ужас» на стройные оборонительные ряды ангарчан. Но в 
толчее шайба каким-то образом умудрялась миновать воро-
та гостей или приходила прямо в объятия голкипера «Ермака» 
Алексея Мурыгина. В итоге после первых двадцати минут счет 
так и не был открыт и команды ушли на перерыв. 

Во второй двадцатиминутке при игре в неполных соста-
вах «Югра» все же забивает. Скороходов обокрал защитника 
гостей в углу штрафной и, сблизившись с голкипером, бро-
сил прямо в «девятку». Ответа ангарчан ждали 10 минут - и в 
итоге дождались два результативных контрвыпада. Сначала 
в большинстве «Ермак» как по нотам раскатал классическую 
трехходовку, которую замкнул точный бросок Дмитрия Учай-
кина, а затем Сергей Тополь, уже в равных составах восполь-
зовавшись замешательством хантымансийцев, со второй по-
пытки вколотил шайбу прямо под перекладину ворот Чащу-
хина. Жаль, что только в такие минуты, когда «Югра» прои-
грывает, зрители имеют счастливую возможность лицезреть 
настоящую остроатакующую и мобильную игру подопечных 
Сергея Шепелева. Но все же, несмотря на все отчаянные по-
пытки сравнять счет, второй период так и завершился с пре-
имуществом в одну шайбу гостей из Ангарска. 

В третьем игровом отрезке хантымансийцы все же дода-
вили соперников и уравняли положение дел на площадке. 
После броска Касаткина шайба дошла до Рената Гатина, ко-
торый оказался расторопнее всех остальных на пятачке, вка-
тив шайбу в полупустые ворота. При счете 2:2 команды за-
играли в открытый хоккей, который больший успех принес 
хозяевам льда. Уткин с угла штрафной отдал зрячий пас на 
накатившего на дальнюю штангу Игоря Скороходова, и по-
следний в касание переправил шайбу в ворота, тем самым 
оформив дубль в матче. 

Заключительные минуты встречи выдались, как и пола-
гается в играх подобного уровня, очень напряженными. Но 
«Югра» выстояла и привнесла в копилку личных достиже-
ний еще одну победу над ангарчанами. На этот раз со сче-
том 3:2.

На послематчевой 
пресс-конференции 
он заявил журнали-

стам, что теперь все последую-
щие встречи, включая полуфи-
нальную серию Кубка России, 
будут рассматриваться как 
подготовка к следующим мат-
чам чемпионата страны. 

Тем не менее задачу по вы-
ходу в финальную часть Куб-
ка для заводчан никто не от-
менял, поэтому в Казань 
«Газпром-Югра» отправился 
не только за заветной путев-
кой, но и за своеобразной реа-
билитацией как в собственных 
глазах, так и в глазах болель-
щиков, которые продолжают 
верить в свою команду.

При всем уважении к сбор-
ной Белоруссии, которой сей-
час руководит довольно опыт-
ный Виктор Сидельников, на-
звать ее реальным претенден-
том на выход из этой группы 
было довольно сложно. Поэ-
тому победа заводчан с сухим 
счетом 3:0 никого особо не 
удивила. Все прекрасно пони-
мали, что за заветные две пу-
тевки между собой будут спо-
рить команды, выступающие 
в суперлиге, – казанский «Зе-
нит», тюменская «Тюмень» и 
«Газпром-Югра» из Сургутско-
го района.              

До 28 октября казанский 
«Зенит» имел довольно солид-
ную победную серию: по шесть 
матчей как в чемпионате Рос-
сии, так и в рамках этапа От-
крытого Кубка России. Три-
надцатый по счету матч подо-
печные Владимира Алекно,  
несмотря на суеверия, тоже 
собирались выиграть, тем бо-
лее, что встреча с «Газпромом-
Югрой» была первой для «Зе-
нита» в родном «Баскет-Холле»  
в рамках полуфинального эта-
па Кубка страны.   

В дебюте матча стало 
понятно, что «Зенит» 
начал целенаправ-

ленную подготовку к клубно-
му чемпионату мира. Большин-
ство розыгрышей казанцы за-
вершали ударами с задней ли-
нии. И это получалось у них с 
переменным успехом.  Тетю-
хин упирается в блок, Панте-
леймоненко попадает в трос. 
И все же после коварной скид-
ки  Болла хозяева площадки 
вели со счетом 8:6. Стоит от-
метить внимательную игру го-
стей в защите. Дважды после 
подач Тетюхина и Стэнли мяч, 
задев трос, камнем опускается 
вниз, но оба раза заводчане 
Артем Хабибуллин и Максим 
Проскурня эти мячи поднима-
ли. Далее Бабичев доводит мя-
чи Боллу на нос и капитан с 
удовольствием играет первым 
темпом. Николай Апаликов 
трижды точен – 13:9. После пе-
рерыва в пять матчей вернув-
шийся в основу диагональный 
Стэнли отыгрывается от рук 
блокирующих, а затем делает 
эйс – 16:12.

В перерыве старший тре-
нер «Газпрома-Югры» Андрей 

Газовики подавили «зенитный» огонь
После субботнего поражения в шестом туре чемпи-
оната России по волейболу среди мужских команд 
суперлиги от ярославского «Ярославича» главный 
тренер «Газпрома-Югры» Рафаэль Хабибуллин 
ввел в команде черезвычайное положение. 

Кобзарь, который руководил 
командой в этой встрече, по-
пытался завести своих игро-
ков. Максимов забивает, Про-
скурня закрывает блоком ата-
ку Тетюхина – 14:16. Поскольку 
заводчане играют с двумя ли-
беро  это позволяет им справ-
ляться с мощными подачами 
зенитовцев. Максим Проскур-
ня пробивается сквозь блок и 
сокращает отставание до ми-
нимума – 19:20. У северян на 
подачу выходит Игорь Коло-
динский, за скорость и мощь 
своих подач в пляжном волей-
боле получивший прозвище 
«Базука». С приемом казанцы 
справляются без особого тру-
да, а Абросимов вколачивает 
мяч первым темпом – 22:20. 
Тетюхин забивает «пайп», а хи-
трый Болл вновь пользуется 
невнимательностью соперни-
ков, награждая их скидкой – 
24:22. 

Не слишком заметен в 
составе «Газпрома-
Югры»  бывший игрок 

казанской команды Игорь Шу-
лепов, которого болельщики до 
сих пор вспоминают с теплыми 
чувствами. А поляк Збигнев 
Бартман, доставивший «Зени-
ту» больше всех проблем в мат-
че чемпионата, и вовсе грустил 
в разминочном квадрате. На-
помним, что десять дней на-
зад соперники встречались в 
Сургуте и победу со счетом 3:0 
одержали казанцы.

Платонов и Максимов в на-
чале второй партии зараба-
тывают очки с подачи, а еще 
один экс-«зенитовец» Про-
скурня дважды забивает пер-
вым темпом. Это позволяет го-
стям уйти на первый перерыв, 
ведя в счете 8:5. «Зенитовцы» 
отыгрываются усилиями Стэн-
ли и… Бабичева, после прие-
ма которого мяч результатив-
но перелетает на чужую поло-
вину – 8:8. 

А вот и Шулепов! Игорь, 
атакуя неудобный мяч, нахо-
дит брешь в тройном блоке, а 
затем скидывает «парашют» 
- 15:12. Апаликов в борьбе 
за мяч передавливает на сет-
ке Хабибуллина, но на второй 
технический тайм-аут завод-
чане уходят с хорошим настро-
ением. Шулепов снова точен – 
16:14. Пантелеймоненко бьет 
в «молоко», а Шулепов после 
очередной точной атаки бур-
но празднует успех, буквально 
прыгая на площадке – 19:16. 
Дважды забивает диагональ-
ный «Газпрома-Югры» Макси-
мов, успешно действует на бло-
ке Порошин, а Шулепов делает 
победу гостей в сете еще ближе 
– 23:19. А оформляет ее Мак-
симов.

В начале третьей партии за-
водчане мучают «Зенит» плане-
рами. С приемом есть пробле-
мы, и после сложных доводок 
Стэнли не забивает – 3:5. Од-
нако стоит наставнику казан-
цев показать Черемисину знак 
«готовься», как американец 
начинает набирать очки один 

за другим. Точная атака по ли-
нии, блок-аут и блок Шулепову 
– 6:6. Однако после подачи в 
аут Клэйтон все же уступает ме-
сто на площадке своему пар-
тнеру. После эйса Абросимо-
ва «Зенит» впервые в этом сете 
выходит вперед – 12:11. 

Однако брака в действи-
ях казанцев становится все 
больше: то руки не донесут, 
то передача не на нужной вы-
соте. Вместо несколько наев-
шегося игрой Тетюхина выхо-
дит бывший игрок «Газпрома-
Югры» Антон Куликовский, но 
его сразу же находят в прие-
ме – 14:18. У поймавших кураж 
заводчан получается все, а вот 
у «зенитовцев» игра полностью 
разладилась. После удара Че-
ремисина в аут на табло неу-
тешительный для местной пу-
блики счет 16:21. Пантелеймо-
ненко также палит в аут, а Про-
скурня ставит точку в партии 
– 25:18.

В Казани, впрочем как 
и в Сургуте, все при-
выкли к тому, что 

бывший диагональный игрок 
«Газпрома-Югры» Алексей Че-
ремисин выходит на площадку 
и начинает творить чудеса, од-
нако на этот раз все складыва-
ется иначе. В начале четверто-
го сета Алексей ошибается при 
подаче, а затем попадает под 
блок Бартмана – 3:4. Максимов 
исполняет блок-аут, а затем де-
лает эйс – 6:5 в пользу завод-
чан. Но и они не машины и на-
чинают ошибаться. Проскурня 
и Родачев бьют в аут – 7:8. Мо-
лодой связующий северян Ар-
тем Хабибуллин действует не 
по годам хладнокровно и ски-
дывает мяч, находясь спиной 
к сетке, – 10:11. Болл отвечает 
коллеге блоком для Максимо-
ва. После аналогичного успе-
ха Абросимова казанцы ведут 
15:10. После перерыва Алек-
сандр сотоварищи «чехлят» По-
рошина и Бартмана – 18:11. 
Кобзарю ничего не остается, 
как брать тайм-аут. Но и пере-
рыв не в силах сбить казанцев 
со взятого темпа – 22:11. Впе-
реди у «Зенита» шестой в ны-
нешнем сезоне тай-брейк.

Пока в укороченных парти-
ях на счету команды Владими-
ра Алекно лишь победы: две в 
Кубке над «Уралом» и в чем-
пионате над «Локомотивом», 

«Локомотивом-Белогорьем» 
и «Динамо-Янтарем». Эйсом 
в самый угол площадки Ха-
бибуллин выводит «Газпром-
Югру» вперед – 4:3. Тетюхин от-
вечает тем же – 5:5. Максимов 
чередует точные атаки с ошиб-
ками – 6:7. Тетюхин, пластаясь 
по площадке, исправляет свою 
же ошибку, но в завершении 
розыгрыша Пантелеймоненко 
мажет – 7:8. Бабичев подни-
мает сложный мяч после ата-
ки Бартмана с задней линии, 
а Черемисин забивает – 8:8! 
Тетюхин бьет с такой силы, что 
мяч от рук принимающих уле-
тает на трибуну – 11:10. Триж-
ды в течение одного розыгры-
ша атакует Бартман и с третьей 
попытки Абросимов блокирует 
его так, так что никакая стра-
ховка не поможет, – 12:10. Тут 
же Абросимов «чехлит» Про-
скурню – 13:10. Заводчане не 
сдаются. После атаки Макси-
мова разница в счете стано-
вится минимальной – 14:13 в 
пользу хозяев площадки. Баби-
чев не справляется с подачей 
Хабибуллина – 14:14. Забивает 
Бартман, а Родичев блокирует 
Пантелеймоненко - и на трибу-
нах воцаряется тишина…

Безусловно, пораже-
ние казанского «Зе-
нита» не является для 

команды трагедией, поскольку  
по регламенту в финал Кубка 
России проходят две команды. 
Подопечным Владимира Алек-
но вполне по силам обыграть 
всех оставшихся соперников 
и пробиться в решающую ста-
дию. Что касается заводчан, 
то на моей памяти это уже не 
первая победа над волейбо-
листами из «Казани» со сче-
том 3:2 именно в полуфиналь-
ной стадии Кубка России. В се-
зоне 2003-2004 года в Екате-
ринбурге мы уже обыгрывали 
казанцев с таким счетом, но в 
финал все равно не попали. 

Хотелось бы верить, что ны-
нешний успех придаст сил по-
допечным Рафаэля Хабибулли-
на и черная полоса, в которой 
оказались заводчане на стар-
те чемпионата, вскоре закон-
чится.   

Следующий матч «Газпром-
Югра» проводит с командой из 
Тюмени. От ее исхода во мно-
гом зависит, попадут заводча-
не в финал или нет. 

волейбол
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Дворцы или модули?
Что стоит за националь-
ной образовательной 
инициативой «Наша 
новая школа»? Почему 
систему общего обра-
зования страны нужно 
развивать и модернизи-
ровать? За ответами на 
эти вопросы мы обра-
тились к замдиректора 
департамента образо-
вания администрации 
Сургута Анне Томазовой.

- Анна Николаевна, «с - Анна Николаевна, «с 
передовых позиций мы от-передовых позиций мы от-
катились», наша образова-катились», наша образова-
тельная система «оставляет тельная система «оставляет 
желать лучшего», о чем за-желать лучшего», о чем за-
явил сам Дмитрий Медве-явил сам Дмитрий Медве-
дев.дев.

- Да, Президент РФ, от-
метив существующие до-
стижения сферы образова-
ния, призвал не мириться 
со слабой образовательной 
системой, ибо это угроза 
конкурентоспособности на-
шей страны в целом.

- Итак, образовательная - Итак, образовательная 
стратегия «Наша новая шко-стратегия «Наша новая шко-
ла». А как же приоритетный ла». А как же приоритетный 
национальный проект «Об-национальный проект «Об-
разование»?разование»?

- Результаты нацпроек-
та будут в полной мере ис-
пользованы в реализации 
новой образовательной 
стратегии, которая включа-
ет пять основных направле-
ний. Во-первых, нужно об-
новить содержание образо-
вания, разработать новые 
образовательные стандар-
ты для того, чтобы дети мог-
ли в школе подготовиться к 
жизни в высокотехнологи-
ческом конкурентном ми-
ре. 

Во-вторых, одновремен-
но надо выстроить систе-
му поиска и поддержки та-
лантливых детей. И еще со-
провождать их в течение 
всего периода становления 
личности. В-третьих, в но-
вую школу должно прийти 
новое поколение учителей, 
а задача государства в том, 
чтобы разработать систему 
моральных и материальных 
стимулов для поддержки  в 
школах тех, кто обеспечи-
вает современное качество 
образования,  сделать учи-
теля уважаемой фигурой в 
обществе.

В-четвертых, в образова-
тельных учреждениях, где 
дети проводят значитель-
ную часть времени, надо 
минимизировать риски 
для их здоровья, отойти в 
этом вопросе от усреднен-
ного подхода. И, наконец, 
пятое направление тесно 
связано с первым: если 
менять школу по содержа-
нию, то должен изменить-
ся и облик школ. Россий-
ская школа не имеет права 
быть ветхой и в прямом, и 
в переносном смысле это-
го слова – на это особое 

Какой будет школа будущего
внимание обратил глава 
государства.

- Речь идет о разработ-- Речь идет о разработ-
ке современных проектов ке современных проектов 
школьных зданий, в то вре-школьных зданий, в то вре-
мя когда более 25 процен-мя когда более 25 процен-
тов сургутских детей учатся тов сургутских детей учатся 
во вторую смену. Тут хотя во вторую смену. Тут хотя 
бы построить школы по су-бы построить школы по су-
ществующим типовым про-ществующим типовым про-
ектам...ектам...

- В настоящее время у 
нас 48 муниципальных об-
щеобразовательных и 2 не-
государственных образо-
вательных учреждения, где 
обучаются более 32 тыс. 
детей. Демографическая 
ситуация такова, что еже-
годно  растет число уча-
щихся начальной школы. В 
прошлом учебном году был 
3071 первоклассник, в ны-
нешнем - 3634, а в 2010 
году планируется уже более 
4 тыс. При этом выпускники 

11-х классов составят око-
ло 2 тыс. человек.

По нашим прогнозам, 
в 2014 году за парты ся-
дет около 40 тыс. детей. 
Это значит, что для стопро-
центного охвата общим об-
разованием  в одну смену 
потребуется 8 новых школ. 
Эта информация доведена 
до сведения широкой об-
щественности на августов-
ской конференции учителей 
в итоговом докладе дирек-
тора департамента образо-
вания  Н.Я. Стрельцовой. 
Предложения о необходи-
мости строительства новых 
школ  в Сургуте направле-
ны Главой города А.Л. Си-
доровым  в Правительство 
ХМАО-Югры.

- Всего за пять лет нуж-- Всего за пять лет нуж-
но построить восемь школ. но построить восемь школ. 
Есть ли время на обсужде-Есть ли время на обсужде-
ние новых архитектурных ние новых архитектурных 
проектов, приспособленных проектов, приспособленных 
действительно к будущей действительно к будущей 
«новой школе»?«новой школе»? 

- В программе «Наша 
новая школа» речь идет о 
кардинальной смене обли-
ка современных школ, ко-

торые будут удобны и че-
рез 40-50 лет. Об этом сей-
час много спорят и говорят 
на заседаниях Российского 
Совета развития образова-
ния (РОСРО). Что предпо-
чтительней – школы-дворцы 
или школы-модули? Нет 
единого мнения, но ясно, 
что должны появиться боль-
шие светлые холлы, бассей-
ны и музыкальные, лекци-
онные, тренажерные  залы, 
современные лаборатории, 
а площадь школьных зда-
ний необходимо увеличить 
в расчете на одного учаще-
гося с 12 до 20 кв. метров. 

Школе требуется больше 
пространства для органи-
зации проектной деятель-
ности, работы в малых груп-
пах, для творческих дел, 
студийной работы. Поста-
новлением Администрации 
города утверждена долго-

срочная целевая програм-
ма «Строительство объек-
тов социального и культур-
ного значения на период с 
2010 по 2012 годы». Она 
предусматривает проекти-
рование и строительство 
13 учреждений образова-
ния, пока в ней преоблада-
ют детские сады, учитывая  
большую очередность в го-
роде.

- Образование – един-- Образование – един-
ственная отрасль, где до сих ственная отрасль, где до сих 
пор господствуют техноло-пор господствуют техноло-
гии XVII-XVIII веков - класс-гии XVII-XVIII веков - класс-
ные занятия и лекции.ные занятия и лекции. 

- Не соглашусь. Сегодня 
в школе педагоги наряду с 
зарекомендовавшими себя 
на протяжении десятиле-
тий методиками и образо-
вательными системами, ак-
тивно внедряют новые об-
разовательные технологии. 
Именно результаты реали-
зации приоритетного на-
ционального проекта - убе-
дительное подтверждение 
инновационного развития 
образовательных учрежде-
ний. Победители федераль-
ных, региональных и му-

ниципальных конкурсов - 
167 проектов и программ 
учреждений Сургута и  612  
педагогов.

Соглашусь лишь с тем, 
что невозможно достичь 
нового современного каче-
ства образования до 2020 
года, существенно не из-
менив содержания обра-
зования, условий  и техно-
логий обучения. Главное – 
решить, какой должна быть 
школа по содержанию и 
ожидаемым результатам, а 
уж потом обсуждать архи-
тектурные проекты.

Так поступили наши 
коллеги в г. Муравленко 
(ЯНАО),  приняв решение 
создать старшую профиль-
ную школу. Они построили 
в городе новое здание шко-
лы, соответствующее осо-
бенностям обучения в стар-
ших классах: лекционные 

залы, цифровые лаборато-
рии, кабинеты для группо-
вых и индивидуальных за-
нятий, оснастили совре-
менным оборудованием в 
зависимости от профилей 
обучения.  

- Когда Россия откажется - Когда Россия откажется 

от классно-урочной от классно-урочной 
системы?системы?

- Сегодня задача 
не в том, чтобы «от-
казаться», а приве-
сти содержа-
ние обра-
зования , 
те хноло-
гии об-
учения 

и методы оценки каче-
ства образования в соот-
ветствие с современными 
требованиями, которые 
формулируются в новых 
образовательных стандар-
тах и выдвигаются сами-
ми потребителями и за-
казчиками образователь-
ных услуг. Причем проекты 
стандартов для начальной 
ступени общего образова-
ния находятся на стадии 
утверждения, для основ-
ного общего  и средне-
го общего образования – 
на стадии рассмотрения. 
Поэтому  в школах горо-
да происходят изменения 
в организации учебного 
процесса, обеспечиваю-
щие практическую направ-
ленность обучения и фор-
мирования необходимых 
компетенций. Это проект-
ная и исследовательская 
деятельность, учебные 
и социальные практики, 
дистанционное обучение и 
обучение на основе инди-
видуальных учебных пла-
нов, уровневая  диффе-
ренциация.

Привлекательной явля-
ется школа «ступени», где 
в трех разных зданиях и на 
разных территориях суще-

ствуют начальная, подрост-
ковая и старшая школы. По-
нятно, что малышам лучше 
быть подальше от 17-летних 
– у них разные проблемы и 
интересы. Кроме того, обу-
чение в перспективе может 
начинаться с 5 лет, поэто-
му в детских садах и школах 
города педагоги серьез-
но озабочены внедрением  
программ предшкольного 
образования. Для всех этих 
нововведений необходимы  
изменения в условиях обу-
чения. 

- Три отдельных здания - Три отдельных здания 
вместо одного. Если эти за-вместо одного. Если эти за-
траты возможны, то речь траты возможны, то речь 
может идти только о даль-может идти только о даль-
ней перспективе. ней перспективе. 

- Проектируя новые обра-
зовательные  учреждения, 
надо учитывать не только 
строительные нормативы, 
а особенности тех образо-
вательных программ, ко-
торые будут осваивать де-
ти. Именно такой подход и 
был выбран при проекти-
ровании школы № 46 , дет-
ского сада «Огонек», про-
ектов школ для микрорайо-
нов 5А, 33…

Григорий Горяев. Фото 
Леонида Березницкого
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XII городской фестиваль 
самодеятельного художественного 

творчества ветеранов 
и пенсионеров «С песней по жизни»

13-14 ноября в Сургуте пройдет XII городской фести-
валь самодеятельного художественного творчества вете-
ранов и пенсионеров «С песней по жизни».

Сегодня фестиваль – это настоящий праздник песни 
и музыки, незабываемое событие для артистов и зрите-
лей. В задачи фестиваля входят организация досуга лю-
дей пожилого возраста, развитие их творческих способ-
ностей, передача творческого наследия старшего поко-
ления молодежи. 

ИКЦ «Старый Сургут» приглашает самодеятельные 
ветеранские коллективы принять участие в фестивале. 
Свой талант и исполнительское мастерство участники 
смогут раскрыть в следующих номинациях: «Хоровое пе-
ние», «Сольное пение», «Художественное слово». Кроме 
того, порадовать зрителей мастерским исполнением му-
зыкальных композиций на всенародно любимых инстру-
ментах можно будет, приняв участие в номинации «Ин-
струментальная музыка».

Смотр участников фестиваля по номинациям начнется 
13 ноября в 10.00.

14 ноября в 12.00 состоится гала-концерт 
и церемония награждения участников фестиваля. 

Фестиваль пройдет в концертном зале 
КСК «Геолог» (ул. Мелик-Карамова, 57а).

Для участия в фестивале необходимо 
до 5 ноября включительно подать заявку 

по адресу: ул. Энергетиков, 2, 
ИКЦ «Старый Сургут» (здание администрации), 

или телефону 24-78-39.

Вниманию арендаторов 
земельных участков!

Департамент имущественных и земельных отно-
шений Администрации города Сургута напоминает, 
что приказом департамента государственной соб-
ственности ХМАО-Югры от 30.12.2008 №3-нп «Об 
арендной плате за земельные участки» (в редак-
ции приказа от 25.05.2009 № 7-нп) 

установлен порядок определения размера арендной пла-
ты, условия и сроки внесения арендной платы за земли, 
находящиеся в собственности Ханты-Мансийского авто-
номного округа - Югры, а также за использование зе-
мельных участков, государственная собственность на 
которые не разграничена.

1 октября 2009 года истек срок погашения аренд-
ной платы по договорам аренды земельных участков за 
III квартал 2009 года. Во избежание применения штраф-
ных санкций в соответствии с условиями договоров и 
взыскания задолженности в судебном порядке просим 
погасить имеющуюся задолженность.

1 декабря 2009 года наступает срок погашения аренд-
ной платы за земельные участки за IV квартал 2009 го-
да. Расчет арендной платы необходимо получить в де-
партаменте имущественных и земельных отношений по 
адресу: г. Сургут, ул. Восход, 4, каб. 407, 409 (прием с 
9.00 до13.00). При себе иметь договор аренды земель-
ного участка, кадастровую выписку о кадастровой стои-
мости земельного участка, выданную (не позднее фев-
раля 2009 года) Сургутским межрайонным филиалом-
отделом № 3 ФГУ «ЗКП» по ХМАО-Югре по адресу: г. Сур-
гут, ул. Восход, 4, каб. 428.

официально

   1 ноября                                                        12.00 
Театр СурГУ

Симфонический оркестр Сургутской филармонии
Художественный руководитель и дирижёр

заслуженный артист Республики 
Казахстан

Борис ЛАГОДА

ПРЕМЬЕРА ПРОГРАММЫ ДЛЯ ДЕТЕЙ

КАЛЕНДАРЬ ПРИРОДЫ
В программе: 

пьесы из циклов «Времена года» 
П. Чайковского и Г. Фрида, 

отрывки из рассказов М. Пришвина, 
стихотворения русских поэтов

Стоимость билетов: детский – 150 руб., 
взрослый – 200 руб.

Билеты в кассе филармонии 
(ул. 60 лет Октября, 16)
45-63-43, 64-06-64

www.fi larmoniya.net   www.skachcom.ru

Зарегистр. Западно-Сибирским управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия ПИ №ФС17-0820 от 16.11.2007 г.
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Телефоны: 

Кино   с 29 октября по 4 ноябряКино с 29 октября по 4 ноябрятября по 4 ноя

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«ОБЛАЧНО, ВОЗМОЖНЫ ОСАД-
КИ В ВИДЕ ФРИКАДЕЛЕК В 3D»  
мультфильм

◗Сеансы: 11.00, 13.00, 15.05, 19.05
◗4 ноября: 11.00, 13.00, 15.05

«УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВЫХ»
комедия

◗Сеансы: 17.10, 23.30
◗4 ноября: 17.10, 23.40

«МАЙКЛ ДЖЕКСОН: ВОТ И ВСЁ» 
биография

◗Сеанс: 21.10
◗4 ноября: 21.20

«ЦАРЬ»
исторический

◗Сеанс: 4 ноября: 19.00 

 «ИСТОРИЯ ОДНОГО 
ВАМПИРА»
триллер

Даррен Шэн был обычным школьником. Пока однажды не 
отправился на представление в цирк уродов… 

◗Сеансы: 17.00, 23.30 (Большой зал)

«КНИГА МАСТЕРОВ» 
сказка

◗Сеансы: 11.00, 13.00, 15.00, 19.15, 21.25 (Большой 
зал)

«ПИЛА 6»
 ужасы

◗Сеансы: 15.35, 17.30, 21.45, 23.40 (Малый зал)
 

«АСТРОБОЙ»
мультфильм 

◗Сеансы: 11.25, 13.30 (Малый зал)

«НЕ ОГЛЯДЫВАЙСЯ»
 триллер

◗Сеанс: 19.30 (Малый зал)

Сургутский
художественный
музей проводит
АРТ - субботник

Мастерские выходного дня 
для детей и взрослых

МАСТЕР-КЛАСС 
«АРТ - Декор»

Мастерские по декориро-
ванию пластиковых цветочных 
горшков.

С помощью обычных ма-
териалов и вашей фантазии 
цветочные горшки и кашпо 
превращаются в дизайнер-
ские шедевры.

При себе иметь: цветоч-
ные горшки или кашпо из пла-
стика.

31 октября  с 13.00 до 
15.00.

Мы ждем Ваших заявок по 
адресу:

ул. 30 лет Победы, 
21/2, Музейный центр, 

3 этаж. 
Стоимость мастер-

класса: 60 руб. 
Телефон для справок: 

51-68-11.
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